
■責任編輯：陳振傑A2 重要新聞

政制局首落區宣傳政改諮詢
譚志源指元旦投票內容空泛 須說明是否違反基本法

譚盼林鄭今晚宴議員有溝通
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港

府於上月初展開的政改諮詢，至今
已踏入第二個月，當局未來將加強
宣傳，並計劃在未來兩個月內，到
訪18區區議會，聽取區議員的意
見。政務司司長林鄭月娥與立法會
議員舉行的4場晚宴，首場在今晚進
行。政制及內地事務局局長譚志源
昨日表示，政府對晚宴有「很高的
期望」，希望議員真誠表達意見，
因為政改方案需要三分之二議員通
過，如果氣氛良好，不排除會再舉
辦類似晚宴。
林鄭月娥將於今晚在白加道政務

司司長官邸舉行晚宴，宴請部分立
法會議員。譚志源昨日表示，政府
對晚宴期望很高，因為政改方案需
要三分之二議員通過，冀大家真誠
地就政改表達意見，以期能讓70位
議員求同存異，找出一個共識。雖
然「透過4次晚宴未必能夠有很明顯
的結果，但這是一個開始。如果能
夠做到4次晚宴的氣氛是比較良好
的，大家都願意再用這一類方式繼
續溝通時，相信政務司司長和另外

兩位小組成員，是非常非常樂意安
排這類溝通方式，不論吃晚飯、吃
早餐、吃午餐、吃下午茶或純粹聊
天也好，我也相信能夠做到」。

周六舉辦公聽會
此外，譚志源又說，在本周及下

周六，立法會政制事務委員會就今
次政改諮詢文件舉行公聽會，初步
得悉，大概有超過200個團體和人士
將會出席。
此外，政改諮詢三人組成員，亦

準備出席各政黨的黨團會議，加強
交流及溝通。 而政府亦準備直接
聽取市民的意見，除了落區派發單
張之外，更希望透過傳媒，將有關
消息帶出來，包括透過大小的傳媒
節目和網上平台。在未來這 4個
月，會約見多個地區團體，下星期
開始相繼與法律界、會計界、專業
服務界會面，下周二還出席五個商
會的座談會。其次，計劃在未來兩
個月內到訪18區區議會，本周將
率先到訪西貢、葵青及中西區的區
議會。

為期5個月的政改諮詢，轉眼已經
過了一個月，政制及內地事務局局長
譚志源形容，「現時就如開車般，由

一波進入二波」。昨日譚志源與副局長劉江華首次落區到香港仔，向市
民派發「有商有量 實現普選」宣傳單張，落力呼籲市民踴躍「表達意見」，
推廣政改的對象「連小朋友也不放過」，既有市民支持譚志源「選特首」，
又有市民誤會劉江華「在選特首」。

曾經參加多次地區直選的劉江華，對於落區可以稱得上是「完全無
難度」，拿起支「咪」，一開口「選舉feel立即返晒來」，還被街坊誤
會「你（劉江華）選特首？」而譚志源就說自己「嗌咪」不及劉江
華，選擇向市民派單張。

面對小朋友也不敷衍
這位時常笑面迎人的局長，特別吸引小朋友。有多名小朋友主動走

到譚志源面前，接過單張。而譚志源面對只有幾歲的小朋友，並沒有
敷衍了事，而是耐心地逐一向他們解釋單張的內容。 查小妹妹的父親
向譚反映：希望特首獲得中央接受，否則難以施政。譚志源聽畢馬上
詳細地向他解釋，強調特首選舉，須在公平、公正的情況下，以一人
一票方式選出，選舉要以有能者居之。

老伯讚港府做得好
另外，一名姓王的伯伯對於譚志源的耐心解釋相當之滿意，讚港府

做得好，「支持局長你（譚志源），支持你選特首！」譚就立即打圓
場稱：「若果能夠以一人一票方式選特首，對生果金、長者津貼等，
都需要關注。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

局長派單張 街坊誤會選特首
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）各界關注正在開展的政改諮
詢和特首下周三發表的新一份施政報告。自由黨主席周梁淑
怡昨日表示，推動政改須按照基本法和全國人大常委會有關
決定的法律框架是一個事實，中央專責法律事務的官員發表
有關政改的意見亦有代表性，反對派卻誤導公眾，不斷提出
香港人在政改可「話晒事」的說法，態度「不老實」。她又
批評工黨主席李卓人建議施政報告事事要管是搞「大政府主
義」，最終只會導致政府財困影響整體利益，認為促進經

濟、量入為出才能確保香港穩定發展。
本港4個主要政黨代表昨日出席《城市論壇》討論施政報告

和政改諮詢。李卓人在論壇上聲稱，政改已由「政改三人組主
導」，政改諮詢是「假諮詢」，要建議者自行提出法律說明，
限制在法律框架內討論政改，是「限制市民表達政改權利」云
云。

指喬曉陽李飛意見有代表性
周梁淑怡反駁稱，政改諮詢「有前設」和「假諮詢」的說法

並不恰當。她說，政黨必須忠實向市民說明，步向普選須遵從
基本法和全國人大常委會有關決定，基本法亦清楚寫入「提名
委員會提名特首候選人」的具體方法，法律框架存在是事實，
中央專責法律事務的官員喬曉陽和李飛發表有關政改的意見，
對中央政府亦有代表性。她認為，不論立法會或特首，都不可
能說香港絕對「話晒事」，這是一個政治現實，「如果你今日
話畀香港人聽：我哋香港人可以百分百完全決定（政改），這
個是不老實！」
周梁淑怡續稱，推動政改仍要顧及法律框架和中央政府的要

求，所以商討政改時，各黨派應在法律框架下，爭取香港人都
能認同的普選方案，然而，一些人時常給對方扣帽子「假乜假
物」，叫囂對罵，令其他人難以參與討論。她認為，政黨若真
正為香港人爭取普選，便要實話實說，不應採取這些態度。

蔣麗芸指負面態度無助討論
民建聯副主席蔣麗芸亦稱，基本法寫明「由提名委員會提名

特首候選人」，很多政黨有不少律師，理應早已清楚這些法律
規定。現時社會很多人對普選有主觀看法，如果人人都不按照
基本法和人大常委會的決定辦事，這個社會便會很混亂。她又
謂，政府展開諮詢被反對派指是「假諮詢」，推動普選又被指
是「假普選」，這種負面態度無助促進政改討論。她認為，現
時市民最關心是生活和前途，希望各黨派能齊心支持落實政
改，滿足市民在2017年一人一票普選行政長官的期望。

周梁批反對派誤導公眾
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在昨日

於理工大學舉行的一場政制論壇上，多
名親反對派的學者及反對派政黨成員，
均力數立法會功能組別的不是，肆意指
責功能組別以狹窄界別利益壟斷議會云
云。不過，在場的立法會議員謝偉俊及
自由黨青年團主席李梓敬就認為功能界
別具備優點，「有如汽車的剎車系統，
起到穩定議會的作用」，倡議未來應優
化功能組，而非單純取消功能組別。
該論壇議題主要是討論未來立法會選
舉制度改革，多名出席的親反對派學者
及反對派政黨成員及立法會議員，竭力
要求來屆立法會組成要探討取消功能組
別，並力數功能組別的所謂「缺點」。
民主黨立法會議員黃碧雲聲稱，現時部
分狹窄界別利益主導了議會，實質是維
護建制派利益；工黨主席、立法會議員
李卓人則認為，政府就政制改革諮詢，
但對2020年立法會選舉沒有「清楚的路
線圖」；香港城市大學公共政策學系教
授葉健民謂，功能組別的貢獻是在約30
年前的立法局，形容功能組別的歷史任
務已完結，應該為「退場」做好準備。

倡2016年探討優化方案
不過，九龍東立法會議員謝偉俊則強

調，要以開放態度探討功能組別，社會
應有多元聲音、更「公道」地去分析及
討論，亦相信2016年是探討優化功能組
別的適當時候。他表示，香港的政黨政
治發展未臻完善，直選議員對個別界別
的專注較少。而功能組別的存在有如汽
車的剎車系統，起到穩定議會的作用。
功能組別的設立，或多或少是更為了解
界別的聲音，而政制發展亦應建基於現
有的背景之下。他質疑為何少有學者或

政黨中人認真討論功能組別的優點。他
又不同意功能組別是「落後的設計」，
「與其話佢（功能組別的設計）落伍，
其實很先進」，並相信功能組別未來可
以研究如何設計得更好，並達至民主但
不民粹的方法。

李梓敬憂社會左傾福利
同場的自由黨青年團主席李梓敬則
說，該黨的功能組別議員亦有處理過不
少界別面對的特有問題，如飲食及中小
企等的問題，地區直選議則未必較功能
組別者熟悉。李梓敬又指出，納稅者往
往是社會「金字塔」結構的上層，屬於
少數，相反沒有納稅或享用福利者則佔
大多數，這亦是直選議員的票源，他憂
慮沒有功能組別會令議會在經濟上左
傾，令香港變得福利主義。
他認為，在檢討立法會普選的制度

時，應考慮社會環境確立有利的制度。
對在場有學者指功能組別及分組別存在
令立法會很多方案不能通過，李梓敬則
認為，沒有功能組別存在，反而會令一
些「左傾的議案」通過，相信優化功能
組別才是出路。
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籲沉默大多數發表意見

譚志源與劉江華昨日到香港仔向市民派發政改諮詢文件的宣傳單張，對
於反對派派人到場高喊政改諮詢是「假諮詢」，譚志源強調，諮詢是

真誠的，希望諮詢的結果能夠真實反映市民的意見。他呼籲沉默的大多數
市民能夠發表意見，「諮詢的真與假，是在乎市民是否踴躍發表意見，若
全港幾百萬市民都能夠發表意見，一起做好這次普選的方案，這個諮詢就
會『比珍珠更真』，所以，希望在未來四個月大家要把握這個機會，將心
目中理想的方案寫給政制及內地事務局」。他又強調，普選特首不能夠脫
離法律的基礎，必須在基本法的基礎上進行。

冀選特首制度公平公正
對於部分人指政改存在「篩選」，譚志源重申，「假如在制度設計上，

指明某些政治背景的人保證能夠『入閘』，或者某些政治背景的人保證不
能夠『入閘』，在政策上、在法律上都很難做到」，因此，不存在任何
「篩選」這回事。他指出，議員競選要成功，必須要證明自己有能力做崗
位的工作，「大家如何選出一位特首，有能力、才德兼備，大家需要進行
比拚」，又說其他地方的首腦選舉「候選人的數目」通常不會很多。
譚志源又表示，希望建立公平公正的制度，確保有能力幫到市民的人出
選，令每位有志成為特首的人，進行公平競爭，爭取提名委員會的提名，
市民一人一票選出，以及爭取中央信任及任命。他又說，候選人方面亦要
顧及管治能力、才德兼備、團隊及政綱，相信進入普選時，候選人會比拚
政綱。

方案才能判斷是否合憲
對於近期有人拋出引導性問題透過所謂「投票」的安排，拿着所謂的
「結果」向政府「表達意見」，譚志源回應稱，如果主辦者將「結果」以
書面交給政改諮詢小組，小組會當是收到諮詢意見的一部分。但他強調，
單憑幾個議題，根本不能夠理解具體「投票」內容。主辦者必須更具體地
闡述其具體方案如何操作，例如，「提名委員會的組成如何能提高代表
性」，讓社會判斷該提議「哪些是有機會違反、哪些不會違反基本法」。
他又強調，今次政改是相當重要，若按過去兩次的經驗，一些魯莽或激
進的行為，對大局是沒有幫助，正如所有敏感議題，每一方面都需要作出
一些讓步，都需要接納對方的意見，求同存異，糅合一些新的方案出來。
萬一有一些魯莽的行為，「拍枱」、「反枱」，便很難返回（談判）桌
面，希望大家以一種比較平和、以事論事的方法來討論政改。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制及內地事務局局長譚志

源和副局長劉江華昨日首次落區到香港仔宣傳政改諮詢。對於

反對派在元旦發起所謂「全民投票」，拋出3個極具引導性的

問題，讓市民就政改問題投票，然後拿着聲稱有九成市民支持

「公民提名」的「投票結果」而漫天開價，譚志源回應稱，單

憑3個議題，根本不能夠理解具體「投票」內容，如果主辦者

以書面方式提交「結果」，會被視為政改意見的一部分，但必

須要進一步闡述清楚如何操作，讓社會判斷提議「哪些是有機

會違反、哪些不會違反基本法」。他強調，要建立公平公正的

特首選舉制度，確保有能力幫到市民的人出選，令每位有志成

為特首的人能公平競爭。
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觀塘區有15.7萬貧
窮人口，貧窮率高達
25.9%，兩者俱為全

港18區「貧窮之最」，
區內已退休的拾荒長者到
處可見，貧窮的原因可歸
納為人口老化、公屋比例
高、新來港者人口多等。
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今年升級的火車票
網站12306一波三
折，登陸驗證碼由
靜態改動態，又由

動態改為相對靜態以對
付囤票的黃牛黨，但此
舉也給春運購票者帶來
混亂，購票花大量時
間，且網絡時常癱瘓。
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本港甲組足球聯賽
懷疑打假波事件接
踵而至，昨日愉園
與晨曦比賽輸波

後，突有廉署人員進入
愉園更衣室，將6名本
地、國援及外籍球員押
返廉署，球隊其餘職球
員亦被邀返廉署助查。
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日本築地魚市場昨
晨舉行今年首場拍
賣，每年均成為國
際焦點的「日本

一」藍鰭吞拿魚，結果
竟以「跳樓價」736萬
日圓(約 54.4萬港元)成
交，較去年大跌95%。
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第 25 屆棕櫚泉國
際電影節頒獎典禮
在加州舉行，香港
導演王家衛也獲邀

出席盛會，他表示是首
次參與該影展，又謂
《一代宗師》入圍奧斯
卡最佳外語片九強是對
中國電影的肯定。

詳刊A27
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隨着紐威閥門等十
一家企業獲准在1
月份開始IPO，備
受企業盼望的A股

IPO大閘終於重開了，
有市場人士估計，今年
或有300家公司 IPO，
主要為中小型企業，融
資額約2,500億元人民
幣。 詳刊B1
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